
Ecole publique Les Biblutins 

2 rue du château 

49640 Morannes 
 

Conseil école n°1 
Lundi 20 novembre 2017 

 

Présents : Mme Loison (parent), Mme Théodore (parent), Mme Chaignon (parent), Mme Gricourt 

(parent), Mme Beignet (CM1/CM2), Mr Bernard (CM2), Mme Ravalais (CE1/CE2 et directrice), Mme 

Gilabert (CE1/CE2), Mme Payneau (MS/GS),), Mme Robin Magali (PS/MS), Mme Bourcier (GS/CP),  

Mr Kahn (Maire), Mr Hervé (Mairie) et Mme Diard (Mairie). 
 

Excusés : M. l’Inspecteur de l’Education nationale, RASED 

 

1. Ordre du jour et tour de table. 

 

2. Approbation du procès-verbal du précédent conseil d’école. 

 

3. Bilan de sécurité : 

Exercice : PPMS : il a eu lieu le mercredi 15 novembre le matin. Toutes les classes ont fait l’exercice 

« fuir ». Merci à la Mairie d’avoir fourni un nouveau matériel : talkies – walkies et porte – voix. 

 Quelques constats et interrogations : Compte tenu de la configuration des bâtiments, il est évident 

que le signal d’alerte doit être passé à 3 endroits différents : couloir élémentaire, maternelle et classe 

de Magali Robin,  sinon il n’est pas entendu. Le signal d’alerte ne convient donc pas. Les élèves ont 

bien fui mais n’ont pas été silencieux. Les talkies – walkies fonctionnent bien.  

Vendredi 17 novembre, Mr Hurel (gendarmerie de Durtal) est passé à l’école pour la sécurité. Il 

préconise de travailler sur les points suivants : 

- Un signal d’alerte avec une réception dans chaque classe. 

- Les clôtures : elles sont trop basses. 

- Poser des filtres sur les vitres afin de ne pas être vu de l’extérieur. 

- Les portes des classes doivent pouvoir se fermer à clé.  

 

Exercice : incendie 
Il a eu lieu le vendredi 20 octobre à 10h15. Tout s’est bien déroulé, les élèves évacuent les bâtiments 

rapidement. Les alarmes ont bien fonctionnés. 

 

D’autre part, nous veillons à ce que les portes de l’école soient fermées pendant la journée.  

 

4. Elections des représentants des parents d’élèves 

La participation a été de 49,54% avec 108 votants sur 218 inscrits dont 10 bulletins nuls ou blancs. 5 

postes ont été pourvus sur 7. (5 parents titulaires).  

 

5. Règlement intérieur : 

L’équipe enseignante avait soumis un règlement simplifié. Le Conseil d’école décide de retirer la 

nécessité d’un certificat médical lors d’une absence. En effet, celui – ci n’est pas obligatoire. Le 

règlement va être distribué aux familles.  

 

6. Bilan de la rentrée  

164 élèves inscrits pour l’année : en détail : 1 TPS, 14 PS2, 21 MS, 19 GS ; 17 CP ; 18 CE1 ; 27 CE2, 

16 CM1 ; 31 CM2. 

 

 

 



Les 164 élèves sont répartis de la manière suivante : 

CM2 CM1 – CM2  CE1/CE2 CE1 – CE2 GS/CP MS - GS MS – PS - 

TPS 

25 CM2 16 CM1 – 6 

CM2 

9 CE1 – 13 

CE2 

9 CE1 – 14 

CE2 

17 CP + 7 

GS 

11 MS + 12 

GS 

1TPS + 14 

PS + 10 MS 
Bernard 

Frédéric  
Beignet 

Armelle 
 

Ravalais 

Sylvie et 

Eléna 

Droneau 

Natacha 

Gilabert 
Bourcier 

Isabelle 

(Nathalie 

Bessières) 

 

Payneau 

Eloïse et 

Sarah Landais 
(Valérie 

Prioux) 

Magali 

Robin/Sarah 

Landais 
+ Amélie 

Launay 

 

Intervenants adultes : 3 atsems + RASED (1 journée par semaine) + intervenant EPS (Jérôme) + 

intervenant musique (Mickaël Lusson école de musique) + 2 AVS : Nathalie Degauquier et Sophie 

Blaschyk. 

Avec un départ de 31 élèves en 6
ème

, il est évident que la question du maintien de la 7
ème

 classe va se 

poser pour l’an prochain. 

 

7. Projets pédagogiques de l’école : 

PS/MS/GS/CP: travail autour des émotions. Sortie à la galerie sonore. Sortie USEP athlétisme pour 

les GS/CP. 

CE1/CE2: projet théâtre en lien avec la classe de Ce1 – Ce2 de Daumeray (3 spectacles au Quai, 1 

sortie au Musée des beaux – Arts + 1 comédien intervenant dans la classe pendant 10h.) + Sortie Usep 

athlétisme et jeux collectifs. 

CM1 / CM2 : voyage scolaire autour de l’histoire au mois de Mai + sortie USEP athlétisme et cross. 

Les élèves iront également à la piscine. Il y a aura une réunion d’informations concernant le collège 

de Durtal le 22 janvier 2018 à l’école.  

 

Un grand merci à l’APE et à la Mairie qui permettent le financement de ces projets. 
 

8. Travaux réalisés, entretien des bâtiments et demandes diverses: 

L’équipe enseignante demande les travaux suivants : 

- Porte du couloir élémentaire donnant sur le préau reste toujours ouverte. Peut – on faire quelque 

chose ? 

- Le portail et la clôture de la cour de récréation sont en mauvais état. La clôture est aussi très 

dangereuse : des élèves se pincent ; se griffent… 

- Qu’en est – il de la pose du visiophone évoquée lors des derniers conseils d’école ? 

- Les volets de la classe de Magali ne fonctionnent plus. Est – ce possible de les faire réparer ? 

- Le détecteur de lumière extérieure ne fonctionne plus.  

 

9. Réflexions autour des rythmes scolaires : 

 Constats de l’équipe enseignante :  

 Une matinée de plus pour les apprentissages de français et mathématiques est appréciée. 

 Les journées courtes sont appréciables (les élèves sont moins réceptifs l’après – midi) 

 Qualité des activités proposées en TAP (au début de la mise en œuvre) 

 Deux services de cantine ont été possibles.  

Mais l’équipe constate également : 

 Une grande fatigue chez les élèves de maternelle. 

  TAP pour les maternelles : manque de moyens, pas de richesse dans les activités… et la 

journée des petits continuent. Les atsems font du mieux qu’elles peuvent. Pas l’impression 

d’avoir raccourci la journée des enfants.  

 Une dégradation dans l’organisation des TAP : manque de personnels, utilisation des 

lieux… 

 

 



 Vote pour / contre semaine à 4 jours / 4 jours et demi. 
Le Conseil d’école n’a qu’un avis consultatif. Résultat des votes du Conseil d’école : 

- Semaine de 4 jours : 4 voix. 

- Semaine de 4 jours et demi : 8 voix 

- Abstentions : 3 voix 

 

 

10. Questions des parents : 

 

A - Entrée de l’école : un panneau incitatif va être mis afin que les parents ne fument pas à côté des 

enfants. 

 

B – Les haies de l’école ont été vérifiées, aucun nid n’a été trouvé.  

 

C – Les TAP : La mise en place est plus compliquée cette année faute de personnels. Un planning devrait 

être transmis aux familles. Le mardi soir, les élèves restent sur la cour car il n’y a qu’une demi – heure.  

 

D – La cantine : Les enfants et parents apprécient le nouveau cuisinier, les menus et  la qualité de la 

cuisine. Concernant les proportions, on ne ressert jamais un enfant avant que tout le monde ne soit servi.  

Le menu de la cantine va être intégré sur le site de la Mairie. 

 

E – La garderie : Elle ne peut pas ouvrir à 7h15. Le matin, il y a une moyenne de 36 enfants. On passe à 

55 lorsque les bus arrivent. On ne peut pas agrandir la pièce. Trois personnes sont présentes lorsqu’il y a 

le plus d’élèves. 

Pour ce qui est de l’étude surveillée : il est demandé plus de souplesse aux encadrants : laisser les élèves 

travailler en petits groupes, laisser les élèves choisir ce qu’ils souhaitent faire comme leçon.  

 

 

 

 

 

- Les prochains conseils d’école auront lieu :  

 le mardi 20 Mars 2018  

 Juin 2018 

 

 

La directrice 

Ravalais Sylvie 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


